

平成 25 年 9 月 10 日

発行所  
新潟県看護連盟  
新潟市中央区川岸町2-11  
新潟県看護研修センター内  
TEL 025-266-2360  
FAX 025-266-2322  
E-mail:yuki@niigata-kangorenmei.jp  
編集責任者 二階堂 一枝  
印 刷 所 (有)フジプリント  
TEL 025(244)0638  
FAX 025(245)6587

## 躍動する新潟県看護連盟

# ゆきつばさき

第45号



### 看護の力で日本を元氣にするを目指して



新潟県看護連盟会長  
二階堂 一枝

石田まさひろさんの参議院議員初当選を、みなさまと共に慶び、お1人お1人に心からお礼を申し上げます。誠にありがとうございました。

看護の組織代表議員は阿部俊子衆議院議員、高階恵美子参議院議員と併せて、3人になりました。私たちは「国政に代表を必ず送る」との目標を掲げ、熱伝導を合言葉に、県役員そして、支部長をはじめ支部の役員は、自ら熱い球となって、目標の達成を目指したのです。看護管理者の方々にもご苦労頂きました。石田さんの施設訪問や「石田さんと看護の未来を語る会」や「励ます会」への会員の参加をはじめ、種々の活動の成果が数字になりました。今回の選挙では、看護協会と目的を共有でき、ありがたいことでした。結果を得た今、連盟活動の基本に立ち返っているところです。すなわち、会員の増加を図り、入会者には研修により連盟活動の理解を深めてもらうことがよい結果を生むのではないでしょう。

石田さんそして私達が目指した「看護の力で日本を元氣にする」よう、連盟の体力増強に努め、議員に現場の声を届け、いっそうの応援をしてまいりましょう。



## 看護連盟会員の力を集めて熱く活動を続けました!!

平成25年

6月12日(水)

### 石田まさひろと看護の未来を語る会 ステップ

本県ステップの締めくくりを柏崎、上越の両支部が引き受け、

石田さんに大きな声援を送りました。

**石田まさひろと  
看護の未来を語る会  
in 柏崎**  
(産業文化会館)



大勢の先輩が集ってくれました

**柏崎支部**

訪問看護ステーションつくし



訪問を終えた皆さんの出迎えを受けて

厚生連柏崎総合医療センター



話を聴いて現場に戻ったナースも多く、カメラに収った人数が少なくなりました。

柏崎中央病院



看護職以外の方もいっしょに昼食時間に話を聴きました

県立柿崎病院



この病院は地域になくてはならない存在です

老人保健施設くびきの



老健施設の実態を熱く訴えました

**上越支部**

**石田まさひろと  
看護の未来を語る会  
in 上越**  
(高陽荘)

県立中央病院



石田さんが取り組む活動を熱く語りました

上越総合病院



糸魚川総合病院・けいなん総合病院からもかけつけて

支援いただいた企業と多くの先輩の熱い応援をいただき石田さんは大感激



### 石田まさひろ政策研究会の看板を設置しました。

新潟市内3か所に参議院議員、県会議員のご協力を得て看板を設置しました。イメージカラーの赤い文字の看板は、目抜き通りに設置され、多くの市民の目にとまったようです。会員からも見ましたとの声をいただきました。

## 「石田まさひろを励ます会」 ジャンフ

- 平成 25 年 6 月 18 日(火)
- 新潟東映ホテル 朱鷺の間 11:00~12:15
- 参加者 230 名

### 励ます会・総会に参加して

厚生連羽茂病院 古屋野 正子

1 年間の政治活動報告・研修会報告等役員の皆様本当に御苦労様でした。私も微力ではありますが日頃から連盟について理解出来る様に、勉強会や研修会には、勤務の都合がつけば参加させて頂いています。

参議院選挙が近いこともあり、総会の前に「石田まさひろを励ます会」が行われました。清水看護連盟会長の挨拶や、来賓の励ましそして、石田さんの決意表明などの力強さに圧倒され、私たちもさらに頑張らなければとの気持ちが高まりました。「ベッドサイドから政治を変える！」一看護の代表を必ず国政に送るーのスローガン通り石田さんが初当選です。とても喜ばしく思います。

看護職は専門性が明確で大事な職種です。これからも日々努力を重ねていきたいと思います。



新潟県看護連盟の皆様、日ごろよりお世話になりましてありがとうございます。  
石田昌宏です。

お陰様をもちまして今夏参議院選挙で当選することができました。

新潟県看護連盟の皆様から頂いた多大なご支援に心より感謝申し上げます。お一人お一人の熱い想いを今もなお感じ続けています。

当選証書を授与され胸に議員バッジをいただいたとき、喜びよりも責任の大きさを痛感致しました。特に秋の臨時国会においては、社会保障制度改革国民会議がとりまとめた報告書をもとに医療・介護、少子化対策、年金に関し制度改革が進められています。これからのかくの現場と日本にとって大切な国会審議となりますから、頂戴した票の重みを忘れることなく、しっかりと議論に参加していく所存です。



(花の写真提供：賛助会員 西山陽子)

新潟県看護連盟の皆様に衷心より感謝申し上げますとともに、今後とも見守り続けていただけますよう、よろしくお願い申し上げます。

参議院議員 石田 昌宏



### ■ 石田まさひろ氏が挨拶まわりに来県 ■

石田まさひろ参議院議員が当選後全国への挨拶回りを始められました。本県には 8 月 19 日午前に来られ、看護協会や関係団体、自民党県連等を回りました。応援をいただいた会員をはじめ、多くの皆様に心からのお礼を申しておられました。

●挨拶●



日本看護連盟前会長  
清水 嘉与子

新潟県看護連盟会員の皆様、お一人お一人が熱伝道師になってがんばって下さったおかげで石田昌宏参議院議員を誕生させることができました。ありがとうございました。

平成21年の総会で会長になってから、衆議院・参議院各2回の選挙にかかりり、4戦全勝で任を終えることができたことを幸せに思います。この間政権交代下で看護連盟にとっては大きな試練を経験することになり、候補者をはじめ全国の会員に辛い思いをさせてしまったことを本当に申し訳なく思っております。

しかしこのたびはそうした状況も解消され、看護界一体となって勝利を収めることができました。こうした環境になって草間朋子会長にバトンタッチをすることができることを喜んでおります。

石田昌宏新議員の仕事始めは臨時国会での参議院議長・副議長選挙からとなりましたが、秋からが本番。しっかりと社会保障制度改革議論に取り組んでもらいましょう。

新潟県看護連盟の皆様のこれまでのご支援に心から感謝申し上げます。



日本看護連盟会長  
草間 朋子

この度、日本看護連盟会長の重責を担わせていただくことになりました。

国會議員としての長年のご経験をお持ちの清水会長の後任としては、力不足であることを痛感しておりますが、会員一人ひとりのみなさまの情熱と連盟組織のパワーに支えていただき、「超高齢社会を迎えた日本の『治し支える医療』を支えていくのは看護である」を目標に、全力投球させていただきます。

これから日本の医療保健の質を左右するのは、チーム医療のキーパーソンと位置付けられている看護職の提供する看護の質であると思っております。国會議員の先生方のご支援をいただきながら、看護の質を高めるために働く環境、基礎教育、継続教育、キャリアアップの機会などさまざまな看護問題の改革・改善に取り組み、看護界のさらなる発展に向けて存在感のある力強い組織にしていきましょう。

気力と情熱だけは、誰にも負けないつもりでありますので、どうぞよろしくお願いします。



新潟県看護協会会长  
佐藤 たづ子

### 石田昌宏さん 参議院議員選挙当選おめでとうございます。

看護連盟の皆さまの力強い活動が大きな成果となりました。感謝いたします。今回の選挙は、連盟と協会が手と手を取り合っての大きな運動となりました。協会としては公益法人としての立場で、どのような活動が可能なのか学習しながら精一杯の活動をいたしました。

連盟の皆さまの目にはいかがだったでしょうか。

8月19日、石田参議院議員が新潟県に挨拶にお出でになりました。元気いっぱいに今後の抱負等をお話し下さいました。

夢が広がりました。

今、2025年問題を見据え、社会保障制度が大きく変わろうとしています。

日本看護協会におきましても、「看護の将来ビジョン」の策定が進んでいます。看護職に求められる役割や看護の価値を社会に発信し、看護職が仕事に誇りや“やりがい”を認識し、社会や国民の健康・医療ニーズを満たすために策定されるものです。来年6月の総会時に公表の予定です。

看護職が夢と誇りを持ち続けながら仕事を続けることができる環境を整備するため、連盟・協会ともに協力しながら頑張っていきたいと思っています。

ご協力をよろしくお願いいたします。

## 国会議員だより



衆議院議員  
外務大臣政務官  
**あべ 俊子**

新潟県看護連盟の皆様、こんにちは。いつも温かいご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

参院選の結果、石田まさひろさんが201,109人もの皆様からのご支持をいただき、無事国政の場へ送り出させていただきました。これもひとえに、全国の看護連盟の皆様の長きにわたる地道で力強い取り組みの賜物であり、新潟県看護連盟の皆様にも多大なるご尽力を賜りましたことに、この場をお借りいたしまして深謝申し上げます。そして参議院での歴史ある看護の議席を再び取り戻せたことにも喜びを深くかみしめております。

今回の選挙の結果、国会におけるねじれを解消することができました。おかげさまで、復興をはじめ日本を取り戻すための政策に邁進していく環境が整った次第です。そしてこれからは一人増え、看護界における諸課題に対しても、たかがい議員、石田議員とともに三人で力を合わせて国政の場で頑張ってまいります。引き続き、新潟県看護連盟の皆様の温かく心強いお力添えを心よりお願い申し上げます。



参議院議員  
**たかがい 恵美子**

先般の参議院選挙において、国政の健全化に向けた大切な節目を迎えることができました。この喜びをみなさまと共有させていただけますことを大変光栄に存じます。英国王室には次代を継ぐ王子さまがお生まれになり世界中が喚起しているところ、私たち日本の看護界は、国会にフレッシュな男性議員を誕生させるという大事業を成し遂げました。新たな看護の議席を得て、これからは、成熟社会日本を支える新たな社会保障制度体系の構築に向けて、いのちを護る者が看ている視点を存分に活かした政治活動を、いっそう強力に進めて参ります。

私にとって初めての議員立法となったDV防止改正法（6/26成立）はいま、一部の方々に‘奇跡の法律’と呼ばれています。言わば不健康な関係病理による生命危機を公権で回避する特殊法であるため、議員各位の理解を得る過程が極めて険しかったからです。解決策は明らかでも了解されなければ事を成せない。だからこそ、ともに闘える同志が必要です。みなさまのお支えに、心から感謝申し上げます。

7月21日  
投票

第23回参議院通常比例選出議員の選挙 石田まさひろ得票数  
全国得票数 201,109票 新潟県得票数 4,440票

## 支部別得票数

新発田・村上支部		県央支部		長岡支部		魚沼支部		南魚沼支部		柏崎支部	
443		483		561		279		236		196	
新発田市	160	三条市	268	長岡市	490	小千谷市	206	南魚沼市	111	柏崎市	192
村上市	123	加茂市	43	見附市	65	魚沼市	73	湯沢町	14	刈羽村	4
胎内市	42	燕市	136	出雲崎町	6			十日町市	104		
阿賀野市	99	田上町	20					津南町	7		
聖籠町	8	弥彦村	18								
関川村	11										
粟島浦村	0										
上越支部		佐渡支部		新潟東支部		新潟西支部		新潟南支部		新潟中央支部	
489		332		337		391		301		392	
上越市	357	佐渡市	332	東区	191	西区	307	南区	94	中央区	301
糸魚川市	62			北区	146	西蒲区	84	秋葉区	83	江南区	91
妙高市	70							五泉市	105		
								阿賀町	19		

## 平成25年度日本看護連盟通常総会

■日時:平成25年6月13日(木) / ■会場:東京プリンスホテル / ■代議員14名 一般参加他19名  
(本県からの参加者)

新潟リハビリテーション病院 大矢 美華

結構な雨の振る6月13日、日本看護連盟通常総会に出席させていただきました。全国から集まるだけのことはある大規模な会場、熱気。それだけで気分も上がる勢いがありました。総会では今年度の活動計画、選挙対策案等が審議、可決され、その後の決起大会では連盟のスローガンにもある「看護職の代表を国政に必ず送る」の名の通り、石田まさひろ候補予定者への熱い思いと期待を込めて、大きな拍手で石田氏を迎えるました。

EXILE「Rising Sun」の曲に乗せて登場した石田氏は、多くのそうそうたる自民党議員の方々に背中を押され当選への決意を表明されていました。

また、看護協会、看護連盟が力を合わせて石田氏を国会に送ろうという共通の意志を持てたことは素晴らしいことだと感じました。壇上での清水嘉与子日本看護連盟会長、坂本すが日本看護協会会长の満面の笑顔でのハグが、とても印象に残った感慨深い1日となりました。



## 平成25年度新潟県看護連盟通常総会

■日時:平成25年6月18日(火) / ■会場:東映ホテル / ■出席者数306名



会場には赤い色があふれ



退任役員挨拶

### スローガン



**ベッドサイドから  
政治を変える！**

—看護職の代表を国政に必ず送る—

総会は午前中の「石田まさひろを励ます会」に引き続き、同会場にて実施いたしました。

参加者は、熱伝導で強めた組織力、集票力、人材力を活かし、会員1人1人が「ベッドサイドから政治を変える！」をスローガンに高く掲げ、看護の代表を必ず国政に送ることを力強く確認いたしました。

提出議案すべてが可決され、残りの期間をしっかりと活動していく姿勢あふれる総会となりました。

# 各研修会の感想

## 平成 25 年度新潟県リーダーセミナー 1

■日時: 平成 25 年 5 月 11 日 (土)  
10:30 ~ 16:00

■会場: 看護研修センター 3 F  
■参加者 134 名

「新潟県看護連盟の取り組み」

新潟県看護連盟

会長 二階堂 一枝

「安心して活動するために」

講師 自由民主党新潟県支部連合会 事務局長 小林 孝治

「新潟県看護協会の取り組み」

講師 公益社団法人新潟県看護協会

会長 佐藤 たづ子

「看護の法律ができるまで」

講師 参議院議員

塚田 一郎

### 第 1 回リーダーセミナーに参加して

厚生連水原郷病院 辻 夏子

私は看護連盟のリーダーセミナーに、初めて参加させていただきました。セミナーでは、私と同じく看護師現役の方々、そして看護師 O B の先輩方が参加されていました。セミナーでご一緒した先輩方の明るい笑顔と凛とした姿は、様々な責務の重さが増し少々疲れていた今の私に、「元気と勇気」をプレゼントしていただいたように感じております。



さて、私は今まで自病院における諸問題を院内という枠の中で解決していく方法で取り組んでまいりました。しかし、看護師の人員不足問題や処遇問題等におきましては、国政という大きなスケールで取り組んでいかなければ根本的な解決にはつながらず、そのためには私達の仲間を国会議員として送りだし、応援していく必要性があります。私は今回のセミナーに参加する事で、看護連盟がその役割を担う大事な組織だと改めて認識すると共に、自分もその組織の一員であるという自覚を深める事ができたと感じております。

新潟県看護連盟ホームページ <http://www.niigata-kangorenmei.jp/>

## 夜なび石田まさひろと語る会

■日時:平成25年5月31日(金) 20:40~21:30

■会場:長岡リリックホール コンサートホール樂屋

■参加者:51名

### 研修「夜なび」に参加して

長岡赤十字病院 高橋 文子

今年度より看護連盟連絡員となり、はじめてこのような研修に参加させて頂きました。石田まさひろさんの話を間近で聞くことができ、とても親しみのもてる方という印象でした。参加者は若い看護師が多く、「看護師の未来を夢の持てる職場環境にして行きたい」という明確な思いが伝わり、参加したみんなが夢と元気をもらえたように思います。例えば、看護部長の年収は2000万円位で、責任の重さ・仕事量に見合った給料としていくなど、これから看護を担う若者たちが夢を持てるよう改善していきたいと提言されました。

看護の力が日本を元気にするべく、安心・安全で幸せに暮らせる日本の未来のため、健康・福祉・子育て・雇用など具体的に取り組むことを提言している石田まさひろさんを是非、政治の場で活躍できるよう皆様の応援をよろしくお願いします。



## 新人研修

### 〈第1部〉体験「心と体のセルフメンテナンス」

講師 ボディワークス Garage-1 主宰 水科 江利子

### 〈第2部〉グループワーク「若者がつくる看護の未来」

■日時:平成25年6月29日(土) ■会場:NICOプラザ ■参加者数 100名  
13:00~16:30

厚生連柏崎総合医療センター 看護師 小林 華菜

第1部の水科先生のお話や、セルフメンテナンスは、本当に働き始めてからの疲れや、悩みなどを振り返る良い機会となりました。普段は自分のことをよく考える暇もないほどに毎日が過ぎ去っていっているような気がします。最後のヒーリングの時には、なぜか涙があふれてしまい、久々にボロボロと涙を流して泣けたような気がしました。

第2部のグループワークでは、他の病院で勤務している同期の方と今の仕事での悩みなどを共有することが出来、自分が思っていることを共感してくれる人がいるということを知り、少し気持ちが楽になったような気がします。

第3部では、会長さんの話を聞き、今自分がこのような環境で働けているのは、色々な人が国に訴えて下さったおかげだと分かりました。

また、機会があれば研修に参加したいです。



## 退任役員・支部長挨拶

前幹事・三島病院 丸山 明人

6年間の任期を終え退任させて頂くことになりました。

諸先輩や大勢の方にご支援・ご指導頂き大変感謝いたしております。在任中は、主に広報活動及びホームページ作成を担当させて頂き、大変実りある時間を過ごすことが出来ました。

大勢の力を結集して、私たちの代表を国政へ送り出すことを願っております。今後も連盟活動を応援していきたいと思っております。ありがとうございました。

前幹事・厚生連三条総合病院  
(前厚生連魚沼病院)

牧野 知津子

2年間という短い期間でしたが大変お世話になりました。役員の皆様の教えを頂きながら、幹事として、広報委員として楽しく関わらせて頂きました。又、役員を通して素晴らしい方々との交流ができ、国会見学など貴重な経験もできました。感謝申し上げます。

これからは1会員として1人でも多くの看護職に連盟の大切さを知って貰い、連盟会員増に協力していきたいと思っています。今後も看護連盟の活躍に期待します。

前幹事・前齊藤記念病院

小野澤 法子

6年間皆様に御指導いただき有難うございました。看護の現場の問題を改善していきたいという思いでやってきました。

個人の努力、施設の努力だけでは限界があり、看護職が力を合わせ政治に代表を送り、そこで自分達の声を届けて改善してもらう。それがやりがいのある職場の実現につながります。

私は現場を離れましたが、これからも連盟を応援していきます。そしてまずは7月の選挙に頑張ります。

## 看護連盟OB会3年を振り返って

前OB会支部長 香西 キミ子

3年間を振り返って今思うことは、第1に各支部毎にOBの役員2名づつ置き、支部の問題点を共有し側面から支援する組織を作ったことです。

第2として看護職の代表を国政に送る支援であった。高階、石田両氏の選挙を体験して組織作りが果して全体として機能したかどうか反省点がある。高階氏の時より石田氏の票数が低かった点には、諸条件があったことは事実である。若い人の政治離れは看護職のみではないが、平素から政治に関心を持つことの必要性があると思う。60万人の集団である看護職が1つになればもっと違う結果になるのではないかと考えます。今後に期待したい。OB会の人達が発足以来風雨にも負けず、心を一つにして目的に向って行動したことに深く感謝したい。大変有難うございました。

Bedding Products

TUK 東洋羽毛北信越販売株式会社
  
新潟営業所 ☎ 0120-300060
  
〒950-0943 新潟県新潟市中央区女池神明 3-13-2

## 新役員就任挨拶



幹事・厚生連長岡中央総合病院

**大熊 ミホ**

この度、新潟県看護連盟役員という大役を引き受けることとなりました。看護職に就いて35年目を迎え、目の前の業務に追われ忙しい毎日を送って来ました。

高度な医療、在院日数の減少に伴い患者・家族の要望も多様化し、看護師の労働環境は厳しくなっています。看護師確保、労働環境の改善は政治の力であり、看護の代表を国政に送り出すことが必要であると知りました。質の高い看護をするためには、看護師数の確保です。働き続けられる環境を作るために自分にできることから始めたいと思います。



幹事・個人会員

**田村 由子**

はじめまして田村でございます。平成25年度幹事に推薦いただきありがとうございます。私は、連盟会員は長いのですが役員の任は初めてのこと戸惑っております。しかしこれからは、会長はじめ先輩役員の方々、支部の皆様にご指導いただきながら頑張ってい

きたいと思っております。スローガンである「ベッドサイドから政治を変える！」～看護職代表を国政に必ず送る～の実現に向けて微力ではありますが活動していきたいと思っております。どうぞよろしくお願ひいたします。



幹事・厚生連柏崎総合医療センター

**武田 文子**

この度、新潟県看護連盟役員をさせて頂く事となりました。

人員不足は慢性化し、疲れ去っていく同僚。患者・家族からのニーズの多様化。日常業務で精一杯の毎日ですが、看護師が患者・家族に寄り添う事、共に考える事、そしてそれが「やりがい」に繋がり働き続ける事ができる。そのような環境をつくるなければならないと改めて考えました。

現場の努力だけでは改善できない様々な問題に対して、看護職1人ひとりが「ベッドサイドから政治を変える」の意識を持ち、連盟の活動に参加できるよう、努力していきたいと思います。

ご指導、ご協力をよろしくお願ひいたします。



(花の写真提供：賛助会員 西山陽子)

## 新潟県看護行政に対する要望を行いました。



看護連盟では、平成25年3月27日(水)看護協会佐藤会長とともに、泉田県知事に標記要望を行い、要望書をお渡しいたしました。看護職不足が深刻な新潟県において、看護師養成に関する要望をです。当日は自民党県連会長であり、新潟県看護対策議員連盟常任顧問を務めてくださる星野伊佐夫議員、渡辺惇夫看護対策議員連盟会長、斎藤隆景幹事長も同行して下さいました。内容は25年度看護連盟総会冊子をご覧ください。

## 現場の声

(平成 25 年 2 月～7 月分) 回答者 165 名

### 延件数

第 1 位 看護要員の不足	114 件
第 2 位 給与や各種手当の支給額の低さ	102 件
第 3 位 過重労働・超過勤務・サービス残業	71 件

### 【自由意見からの抜粋】

- ◇人員不足にてスタッフの WLB の不均衡があり不満である。
- ◇給料が仕事の内容に対して安い。
- ◇サービス残業が当然というのはおかしい。
- ◇サービス残業が増加しているのに WLB を取り入れるように言われるが無理。
- ◇スタッフの年齢が高くなると子育て支援～介護支援に移行する。介護支援対策を整えて欲しい。
- ◇新人教育に熱心なのは嬉しいが、勤務の手が回らなかつたり、記録のためにサービス残業がある。また振り返りや反省点のレポート提出がある。休日返上で書いていて休めない。就職後 3 ヶ月続いている。
- ◇他職種と協働、チーム医療を推進して欲しい。
- ◇医師不足の為、救急の受け入れ制限や病床縮小している現状である
- ◇看護師でなくとも出来る仕事は他職種でカバーしてほしい。
- ◇療養病棟では医療度が高くなっている。重度の認知症患者も増加している。看護体制が合わない現状だ。ぜひ改善してほしい。
- ◇即戦力を求められ過ぎる傾向にある。職場と学校は全く違う。
- ◇実践に生かせるような基礎教育にしてほしい。
- ◇働き続けられる環境や条件(賃金、福利厚生)を作ることで、自分達若者も将来に対して希望をもって仕事をすることが出来ると思う。
- ◇看護職にやりがいがないと患者の満足度が高まらない。私達の代表を絶対国政に送り出すことが重要だ。
- ◇給与や各種手当の低さ、看護師不足等々の問題を解決していくには、政治の力が大切だと思った。その為にも連盟会員がもっと増えたらいい。
- ◇看護師の地位向上の為に、政治活動(看護連盟)は必要であると感じた。
- ◇リーダー研修を受けた事により連盟の活動が分かり易く、政治の流れを再理解、確認することができた。



Grand Feather グランドフェザー新潟株式会社

〒940-0044 新潟県長岡市住吉1丁目5番17号 TEL 0258-33-3208 FAX 0258-33-3210 URL <http://www.grandfeather-nigata.com/>

## ●研修会のお知らせ●

研修名	テーマ	講 師	日 時	会 場	対象者
リーダーセミナー2	講義「看護政策の実現に向けて」 ワークショップ 「現場の声を政策にどうつなげるか」	日本看護連盟 新潟県看護連盟役員	9月18日(水)	NICOプラザ (万代島ビル)	役員 支部長 施設連絡員 リーダー
フィジカルアセメント	災害時に活かすフィジカルアセメント	長岡赤十字病院 救急看護認定看護師 黒崎祐也氏	10月5日(土)	NICOプラザ (万代島ビル)	看護職員、個人会員 および看護学生
国会見学	国政の場を体験する 「国会で議員の講演を聴き、最新の 政治情勢をキャッチしよう」	日本看護連盟会長、阿部俊子 衆議院議員、高階恵美子・ 石田昌宏参議院議員 他	10月17日(木)	国会、日本看護 協会ビルなど	看護連盟会員 40名(原則として 初めて参加する方)
看護管理者・ 看護教育者セミナー	ワークライフバランスの新時代 「ワークライフバランスを導入して 見えてきたもの」	日本看護連盟 副会長 大島敏子氏	11月9日(土)	新潟テルサ	・医療・福祉・訪問看護、行政の分野で 管理的な立場にある者 ・看護教育に携わる教員・医療施設に あつては看護部長(准看護師長)、副 看護部長(副看護師長)、看護長、 副看護師長、主任の職にある者 ・個人会員
第7回 ポリナビワーキショッピングin新潟	若手看護師の親睦をはかり、 元気で看護職を継続できる	青年部企画	12月14日(土)	新潟テルサ	若手看護職員 および看護学生
ナースマン研修	男性看護師のキャリアアップ	石田昌宏氏 他	1月11日(土)	看護研修センター	男性看護師
新潟県看護協会・ 看護連盟合同研修会	検討中	石田昌宏氏	1月11日(土)	看護研修センター	看護職員 および個人会員
看護管理者トップセミナー		検討中			看護管理者

### 会員ご逝去のお知らせ

水戸紀美子さん（信楽園病院）が平成25年2月26日逝去されました。心から哀悼の意を表し、  
ご冥福をお祈りいたします。



ホームページを  
ご覧下さい

皆様ぜひ 今すぐアクセスを

新潟県看護連盟 検索

必見情報がいっぱい  
ご意見も下さい。



平成25年度 連盟会員募集中です。

看護連盟は看護協会の目的を達成するための政治団体として  
今まで組織代表を国政に送り、法律の制定や改正・  
労働条件・看護教育の改善に大きく貢献しています。  
まだまだ山積する現場の問題  
あなたの入会があなたの問題を解決します！！  
看護の力を結集し、現場の声を国会にとどけよう。

年会費	日本看護連盟	5,000円
	新潟県看護連盟	3,000円
	合計	8,000円

隨時受付けています

平成25年7月22日現在  
看護協会員数  
**15,516名**

看護連盟会員数  
**3,097名**  
(20.0%)



私たちの代表である石田まさひろさんを国政へ送る活動が実を結びました。今回の参議院選挙では初めてのネット選挙の解禁など話題の多い選挙でした。石田さんは元気な看護現場をつくることに力を注いでくださると思います。私たちも現場の声を届け、応援を続けていきましょう。

【広報委員】 池田 則子(信楽園病院) 中村 政浩(長岡療育園) 武田 文子(厚生連柏崎総合医療センター) 田村 由子(個人会員)

●看護の力で日本を元気にするを目指して … 1	●国会議員だより ..... 5	●退任役員・新役員・支部長就任挨拶 ..... 9~10
●石田まさひろと看護の未来を語る会(ステップ) … 2	●平成25年度日本看護連盟通常総会 ..... 6	●現場の声 ..... 11
●石田まさひろを励ます会(ジャンプ) ..... 3	●平成25年度新潟県看護連盟通常総会 ..... 6	●お知らせ・看護連盟入会のお願い ..... 12
●ご挨拶 ..... 4	●各研修会の感想 ..... 7~8	